

“ O la plus pure des Vierges ! ô la plus noble et la meilleure des mères ! ô Marie ! c'en est donc fait ! tous les enfants de Dieu, qui sont vos enfants d'adoption, se pressent au pied de vos autels : ils vous environnent de toutes parts ; ils vous redisent mille fois bienheureuse dans votre Conception immaculée. O très douce Vierge ! pardonnez à notre amour faible et grossier ces louanges que nous vous bégayons dans un langage si imparfait ! Ne dédaignez pas ces humbles chants de joie que vous entendez s'élever vers vous du fond de la vallée des pleurs.

“ Hélas ! parmi les douceurs mêmes des plus saintes allégresses, nous ne saurions oublier nos plus profonds besoins et nos pressantes misères. Mais nos maux trouvent en vous leur remède ; et tous, d'une même voix, dans le sentiment qui nous presse, nous vous adressons avec confiance cette prière si pure et si fervente, qui est la prière des pécheurs, et qui est aussi la prière des justes et celle de toute l'Eglise pendant le pèlerinage d'ici-bas : *Salve Regina.*”

Les Franciscains, comme on le sait, ont toujours défendu les gloires de Notre-Dame. La dévotion à la Vierge Immaculée est devenue, pour tous les membres de cet Ordre, comme une tradition de famille, comme une sorte de patrimoine que se sont transmis toutes les générations.

Nous devons donc célébrer et honorer, en ce mois, un mystère si sublime et si consolant.

Avant tout, il faut nous réjouir de l'honneur insigne que la définition de ce dogme a procuré à notre protectrice bien-aimée. La divine maternité et l'exemption de la faute originelle sont comme les deux foyers de l'ellipse infinie qui mesure la grandeur de Marie, ce chef-d'œuvre de la sagesse de Dieu. L'une est le fondement et l'autre la pierre angulaire du ravissant édifice de ses perfections éminentes.

Un bon moyen d'honorer la Vierge sans tache, et sans doute très agréable à son cœur, ce sera de mettre notre innocence à l'abri de ce glorieux privilège, nous efforçant de rendre notre vie exempte de toute souillure.

La pureté est la vertu que la bienheureuse Vierge aurait préférée à la gloire de la divine maternité ; c'est la vertu qui fit, de l'apôtre saint Jean, le disciple bien-aimé de Jésus et de Marie, et qui fixera sur nous leurs regards et leurs affections. D'après les saints Pères, les âmes pures sont de la famille des anges ; bien mieux, s'il